

Segundas

# JORNADAS DE EDUCACIÓN digital

“15 años de Conectar Igualdad”

## Prejornadas

En el marco de las Segundas Jornadas de Educación Digital<sup>1</sup> y a 15 años del lanzamiento del programa Conectar Igualdad, presentamos las **Prejornadas de Educación Digital**, una serie de encuentros presenciales que se realizarán en distintos distritos de la provincia de Buenos Aires.

Estas instancias tienen como propósito acercar los ejes de debate y formación a los territorios, fortaleciendo la participación de la comunidad educativa y promoviendo el intercambio de experiencias y saberes construidos desde las escuelas. Son espacios diseñados para la formación docente intensiva, la actualización pedagógica y la construcción colectiva de sentidos en torno a la educación digital en clave de inclusión y derecho.

Cada Prejornada está dirigida a docentes de todos los niveles y modalidades y consiste en una propuesta de un día que combina charlas, talleres y espacios de reflexión compartida, con foco en una apropiación crítica, situada y creativa de las tecnologías digitales en las prácticas de enseñanza.

Estas actividades se enmarcan en una política pública que reconoce la centralidad de la formación docente, el trabajo colaborativo y la construcción de soberanía pedagógica y

---

<sup>1</sup> Para acceder a la **primera circular de las Segundas JED** y conocer las formas de participación ingresá al sitio oficial de las jornadas: [educaciondigital.abc.gob.ar](http://educaciondigital.abc.gob.ar)

tecnológica. Lejos de un enfoque instrumental, la educación digital se concibe como parte integral del derecho a la educación y del proyecto político-pedagógico de una escuela pública que garantice igualdad de oportunidades.

Las próximas Prejornadas de Educación digital se desarrollarán en:

### **Tres de Febrero**

 **17** Viernes 11 de julio - 13:30 a 17:30

 Anexo de la EES N° 13 "Dr. José María Bosch"

Este evento reunirá a docentes de la Región Educativa 7, que comprende los distritos de Tres de Febrero, Hurlingham y General San Martín. A lo largo del encuentro, se dictarán 6 talleres destinados a docentes de todos los niveles y modalidades, que se ofrecerán en dos turnos. Entre las temáticas que se abordarán, se destacan:

- Ciudadanía digital
- Ciencias de la computación
- Arte y tecnología
- Producción sonora
- Trabajo colaborativo

### **Agenda del evento**

13:30 a 14:00 – Acreditación

13:45 a 14:00 – Bienvenida

14:00 a 15:30 – Primer bloque de talleres

15:30 a 16:00 – Pausa entre talleres

16:00 a 17:30 – Segundo bloque de talleres

### **Inscripción**

La inscripción se realiza en este formulario: <https://forms.gle/xzcDqzKm9nqzhKbA9>

 Oferta de talleres

Título	Breve descripción
<b>Ciencias de la Computación en las escuelas bonaerenses</b>	El taller propone un acercamiento al pensamiento computacional desde su vinculación con las Ciencias de la Computación. A través de experiencias concretas con Pilas Bloques y los desafíos Bebras, se abordarán definiciones clave, campos de aplicación y fundamentos que permiten pensar su inclusión curricular. Está orientado a docentes de todos los niveles que buscan enriquecer sus propuestas con herramientas y enfoques que desarrollen habilidades lógicas, algorítmicas y de resolución de problemas en el aula.
<b>Las prácticas artísticas y su enseñanza en un mundo digitalizado</b>	El taller propicia reflexiones sobre la enseñanza de la Educación Artística en el mundo contemporáneo, tomando en consideración los procedimientos digitales, que permiten dar cuenta de particulares poéticas, construcción del espacio, el tiempo, así como cambios en los roles de público, autoría, espacios de circulación, entre otros. Esta propuesta se centra en la posibilidad de seguir actualizando la enseñanza teniendo en cuenta cuán porosa es la escuela respecto a lo que ocurre en el campo artístico. Se trata de un espacio destinado a equipos directivos de los niveles primario y secundario y a docentes de música, teatro, danza y artes visuales a los que la propuesta interpele para seguir repensando sus prácticas.
<b>Pantallas en el Nivel Inicial: usos, sentidos y cuidados en clave pedagógica</b>	El taller invita a reflexionar sobre la presencia de las pantallas en la vida cotidiana de las infancias y en las prácticas educativas del Nivel Inicial. A partir del enfoque de Educación Digital y desde una mirada situada y de cuidado, se abordarán los sentidos pedagógicos de la inclusión de tecnologías en las propuestas de enseñanza, reconociendo sus potencialidades y tensiones. Se compartirán orientaciones, recursos y experiencias para el diseño de propuestas articuladas con los objetivos del nivel, promoviendo el uso crítico y significativo de las tecnologías desde una perspectiva integral.
<b>Hacia una ciudadanía digital responsable</b>	¿Cómo se construyen las ciudadanía en entornos mediados por tecnologías? Este taller invita a pensar los modos en que niñas, niños y jóvenes habitan el mundo digital: qué consumen, cómo se vinculan, qué producen. Desde una perspectiva pedagógica, se buscará aportar herramientas para acompañar la formación de sujetos críticos, creativos y responsables en el uso de las tecnologías.
<b>Diseñar la trama, trabajo colaborativo en educación digital</b>	Este taller invita a explorar el trabajo colaborativo como una estrategia clave en la construcción de propuestas pedagógicas en el campo de la educación digital. A través de actividades prácticas y reflexiones compartidas, se abordarán herramientas y metodologías que promuevan la producción colectiva de contenidos, la circulación horizontal del saber y el fortalecimiento de comunidades educativas. La propuesta

	incorpora una perspectiva de género, poniendo en diálogo las tecnologías con los vínculos, los cuidados y la equidad en los entornos digitales, entendiendo que el modo en que colaboramos también construye ciudadanía.
<b>Cápsulas Sonoras: el podcast del ruido escolar a la experimentación con IA</b>	El taller ofrece un acercamiento para construir narrativas sonoras en formato podcast a partir del análisis de otros procesos realizados en las instituciones educativas bonaerenses. A lo largo del encuentro, se explorarán las características que hacen único al podcast: su origen y evolución, sus formatos diversos, y las razones por las que conecta con las dinámicas mediáticas que coexisten hoy en el aula. El propósito es que docentes de todos los niveles y modalidades proyecten y exploren las oportunidades de la grabación de contenidos para fortalecer la oralidad, enriquecer la lectura y estimular la escritura.

## + Actividades complementarias

Además de los talleres se ofrecerá:

- Museo itinerante de computadoras de Conectar Igualdad.
- Mesa de desbloqueo de notebooks.
- Mesa de reparación de notebooks para docentes de la Región 7.
- Muestra de Clubes de Tecnología de Tres de Febrero.

## ✉ Contacto

Por consultas y más información, comunicarse con [educaciondigital@abc.gob.ar](mailto:educaciondigital@abc.gob.ar)